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普選惠澤300多萬打工仔
工聯會：揀特首「睇到又摸到」促反對派順民意通過

中聯辦主任張曉明撰寫題為《以制度自信推進有香港特色
的普選》的文章，所傳遞的重要訊息，不僅對於香港當前的
普選討論具有指導意義，而且對反對派也有重要的提示作
用。張曉明不僅警示反對派須放棄幻想，改變一味對抗的極
端態度，而且給反對派指出出路和發展空間，向反對派釋出
尋求與中央政治互信和良性互動的極大善意。

張曉明履任中聯辦主任以來，一直向反對派釋出良性互動
的極大善意。張曉明早在2013年7月出席立法會午餐會時，
已表達三個願望：中聯辦願意與香港各界人士包括在座的立
法會議員真誠溝通；願意為立法會組團到內地參觀、考察、
訪問、研習提供協助；願意與香港各界人士為順利實現普選
而竭誠努力。2014年4月，張曉明在立法會議員訪問上海的
座談會上，開誠布公地講了溝通問題。他強調，中聯辦與香
港社會各團體以及立法會各派別議員之間的溝通，不僅僅
眼於爭取政改方案在立法會獲得通過，而且還希望以此為契
機，增進政治互信，改善長遠關係。張曉明進一步提到，
「我們沒有『一竿子打沉一船人』，從來沒有講過凡屬所謂
『泛民』陣營的人士都不符合愛國愛港的標準」。張曉明的
這些闡釋，充分顯示中央與包括反對派在內的各團體及議員
之間的溝通，不是權宜之計，而是為了香港未來發展和「一
國兩制」實踐獲得更大成功的需要，顯示了中央與反對派溝
通的真心誠意和博大胸懷。

去年8月，張曉明分批與部分反對派立法會議員會面就政
改問題交換意見時表示，並不寄希望於一兩次見面就能消除
分歧，但見面總比不見好，見面有利於增進相互了解，特別
是有助於理解對方的關注和顧慮，換位思考。從長遠改善關
係考慮，今後也應多見面、多交流。去年9月，張曉明在香
港青年聯會第22屆會董會就職典禮上的演講，別開生面地
提出要「換位思考」和「檢視心態」，正確看待人大常委會
決定和國家發展。當全世界都在以羨慕的目光看待中國今天
取得的巨大成就的時候，「至今還未走出對抗思維的一些人
士」，是不是也應當檢視一下自己的某些心態和取態呢？

反對派應從張曉明的文章及其多次面對面溝通的交流中更
加清楚地了解到，香港特首普選，不僅僅是香港自身的事
情，也是整個國家的事情，它關係到國家主權、安全和發展
利益的大局；對於中央的底線來說，就是不能出現一個與中
央對抗的特首，否則將威脅國家安全，損害香港長遠利益。

反對派應知所趨避，逐漸調整政治立場。所謂知所趨避，
即不能挑戰國家主權、安全和發展利益的底線，不能把香港
變成一個在「民主」的幌子下反對國家的基地；所謂逐漸調
整政治立場，即反對派應從對抗性思維和立場中走出來，以
實際行動尋求與中央的政治互信和良性互動，從而謀取自身
發展的更大空間。

反對派應調整立場 尋求與中央互信互動
——張曉明《以制度自信推進有香港特色的普選》系列解讀之四 立法會工務小組昨天通過向財委會申請撥款6200萬元，作為啟德體育

園區前期工程研究費用，這意味為落實該項工程建設而需要走的漫長
程序，又向前邁進了一步。香港作為一個擁有700萬人口的大都會，發
展文化體育產業，需要有一個現代化的體育城。許多港人都期待立法會
議員能夠支持這個項目，更呼籲少數議員不要用無聊拉布來阻撓，希望
這項振興香港體育及文化事業的工程能夠如期開工建設，讓香港早圓體
育城之夢。

利用啓德發展區其中近一成的面積，發展成為體育園區，提供一個容
納50000觀眾多用途主場館、一個5000座位的公眾運動場、以及一個多
用途室內體育館。工程總造價約250億元，計劃在2016年動工，到2020
年完成。這是政府去年根據香港體育文化設施不足的具體情況而提出來
的。香港現有的大型體育文化場所，如1983年建成啓用的紅磡體育館，
雖然是籌辦本地及國際體育賽事、綜藝節目、流行音樂會的較好場地，
但最多只能容納10000左右的觀眾，難以適應更大規模的現代化體育賽
事和文娛表演的需要，加上經常沒有檔期，不能滿足需求。香港過去申
辦亞運等重要國際運動賽事沒有成功，很重要的原因也在於大型體育基
礎設施嚴重不足，與香港所享有的地位很不相稱。

大力發展文化體育產業，不僅是香港未來繼續保持繁榮穩定的一個重
要領域，更是提升港人文化水準和保持身體健康的重要措施。要做到這
一點，建設具相當規模的大型體育文化設施，也是必不可少的。環顧周
邊國家及地區，其中心城市都在全面提升各自的文化體育基建設施，以
促進全面發展。如新加坡在去年中就建成了一個可容納55000人的體育
城、台北市早在十年前就有可容納15000觀眾的小巨蛋，香港如果不急
起直追，恐怕就連這些方面也不如他人了。 （相關新聞刊A16版）

香港需要興建體育園

「咩都反」斷港人普選路！

只識Sound Bite
狄志遠批鴿黨業餘

香港文匯報訊（記者連嘉妮）反對派聲稱要否決2017年特首普選方案，卻
一直未能提出合憲合法的政改建議。團結香港基金顧問、民主黨成員狄志遠
昨日批評，包括民主黨在內，很多政黨都「很業餘」，只懂Sound Bite（精句），
但卻欠缺數據、理由支持，很不成熟。他表示，自己以「泛民」的背景加入
團結香港基金，正正是團結的行為，希望香港社會不要亂扣帽子。

加盟團結基金 研有根有據道理
狄志遠昨在接受香港電台節目訪問時表示，他是一個來自政黨的人，但

自己政黨所做的研究很少，「政治生態仍然是很業餘。很多議員所講的，
都是為了Sound Bite，但有多少研究、數據、理由？其實不多。有鏡頭面前
說幾分鐘話，便以為完成了其工作，這是很不成熟的。」
他指出，團結香港基金主力進行研究，正正就是要支持政治人物，令他

們所說的話，有根有據有道理，而不再是靠在舞台上幾句Sound Bite。

反對派也撕裂 港人不願見
狄志遠以「泛民」成員身份，加入由全國政協副主席董建華擔任主席的團

結香港基金，受到部分反對派中人的質疑。狄志遠承認，他是極少數以「泛
民」背景參與該基金，而他在會議時會以他自己的角度對「政改」、「佔中」
等議題發表意見，與其他人分享，令不同人可以在會內一起互動、團結，「其
實我也有邀請其他『泛民』人參與，但他們卻怕被『指指點點』。」
他認為，目前香港社會撕裂，不只是建制和反對派對立，反對派之間也

有撕裂，這並非香港人想見到的政治環境。難得有一批人願意加入基金，
為香港工作，香港社會應給予大家機會：「大家不用馬上為團結香港基金
扣帽子，目前團結香港基金什麼都未有公布，還在工作中；若有工作做
好，做得不好才批評。」

李浩然：智庫愈多 愈利香港
基金副總幹事李浩然在同日節目中指出，香港政治生態仍處於一種「壓

力團體」式的狀態。香港社會多元，不同人都有不同訴求，而個別政黨就
代表某一些人爭取某一些利益的訴求。
他強調，在民主化社會裡，智庫很重要，因智庫沒選票壓力，更可與不

同派別合作，故若有更多人願意為智庫工作，安靜地做研究，對香港的生
態會有幫助，「（公民黨立法會議員）湯家驊成立智庫，我很開心，因更
多人重視智庫。愈多人做智庫愈好，這代表有更多人願意為香港建設。」
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香港文匯報訊（記者陳庭佳）港人普遍希望可在2017年「一
人一票」選特首。「政改民意關注組」成員、中原地產創辦人
施永青昨日指出，「一人一票」是民主制度最主要的組成部分，
反對派堅拒2017年特首普選方案，是因為香港若達至「一人
一票」，他們就會沒有存在價值，故要令香港沒有民主。

「攞咗先 有咩唔好？」
施永青昨在接受電台訪問時表示，「一人一票」是所有民

主制度的最主要組成部分，而在別的地方爭取「一人一
票」，往往要付出很多代價，甚至「會死人」。
他舉例說，美國黑人在上世紀60年代爭取的，也只是投票

權，而非提名權，當時他們登記做選民時，更會被諸多留難，
如被問到有否交稅，甚至憲法內容等。他續說，將來香港將達
至「一人一票」，如果毋須付出太大代價，就取得「一人一票」，
不能隨便就說不要，「攞咗先，有乜唔好？」

「搞到無民主 就有功能去爭」
施永青質疑，反對派堅持否決特區政府提出的2017年特

首普選方案，是因為當達至「一人一票」這最主要的部分
後，反對派成員及支持者就會以為爭取成功，減低他們動員
能力，令反對派沒有存在價值，所以反對派現在「一定要搞
到你無咗民主，無咗民主，佢就有功能去爭取民主」。
就反對派聲稱方案是「假普選」，施永青強調，民主制度是

演變而成，沒有一步到位，「你估世界上，有一樣嘢係即刻會
最好咩？」他坦言，按照反對派的標準，全世界的民主制度嚴
格來說，都是「假假哋」，因全世界很多地方的普通人都只有
投票權，英國首相是執政黨高層決定，甚至普通黨員也沒有份
選出；美國總統選舉，也是由兩大黨篩選出候選人。

本港反對派堅稱要否決2017年
特首普選方案，企圖令500萬名
選民「一人一票」普選特首的願
望落空。參與工聯會昨日請願行
動的市民，都對落實特首普選有

強烈的訴求。他們批評反對派以爭取所謂「真
普選」為由，阻撓香港民主向前進，居心叵
測。有市民則認為，特首普選方案非常進步，
應先落實再尋求優化。

陳兆華：體現政制循序漸進
發起是次請願行動的工聯會汽車交通運輸業

總工會主席陳兆華昨表示，希望落實2017年特
首普選方案。特首由過去1,200個選舉委員會
成員選出，現在卻可由全港市民「一人一票」
選出，可以體現政制循序漸進。

陳兆華強調，希望落實2017年特首普選，他
並批評反對派「成日搞到香港亂晒龍」，在特
首普選問題上，更經常以所謂爭取「真普選」
為藉口反對方案，「（反對派）根本不想有普

選！」

的哥：應先落實再優化
的士司機陳先生表示，他非常渴望2017年落

實特首普選，並認為特區政府提出的方案非常
進步，而「一人一票」普選特首未試過在香港
推行，故希望先落實普選，容後再優化，特意
前來表達訴求：「係應該畀佢（普選方案）通
過，『泛民』唔應該阻撓。」

退休夫婦：民望高 較易施政
已退休的何氏夫婦表明，希望他們自己可以

在2017年投票選特首，「有得揀自己想揀嘅特
首，係好難得㗎！」他們認為，經普選產生的
特首，有更大的民意基礎支撐，可以令社會更
穩定，「民望高，施政都易好多。」

他們並批評，反對派在立法會中不但阻延議
會運作，還要成日「咩都反」，「咩都阻住
晒！」他們又質疑反對派在議會「逢事必
反」，「居心叵測」。 ■記者 鄭治祖

工聯會約40個代表昨到立法會示威區外請
願，要求立法會通過特區政府提出的2017

年特首普選。他們拉起「2017我要投票選特
首」及「強烈要求立法會順應民意通過政改」等
橫額，不斷高叫「我要普選特首」、「我要『一
人一票』選特首」、「『泛民』應順應民意」、
「別阻止政制向前走」等口號。

黃國健：利回復和諧 安居樂業
工聯會立法會議員黃國健、王國興及麥美娟昨

日特意前來「撐場」。黃國健形容，特首普選
「睇得到又摸得到」，「投票權就喺我哋嘅眼
前。」只要特首普選方案獲得通過，香港市民就
可以通過「自己嘅雙手，『一人一票』選出下屆
嘅特首。」
黃國健強調，過去，特首候選人的提名權以至

投票權，都只在選舉委員會的手中，一旦方案獲
得通過，投票權就會交到香港市民的手中，不容
置疑的是，特首普選方案是「民主的進步，並向
前跨進一大步」。
針對香港反對派宣稱方案通過會「衰過原地踏
步」，黃國健批評，有關言論完全是「惡意攻

擊」，「無理據同無道理。」目前，香港「立立
亂」，「分分秒秒都有政治爭拗同『紮行
馬』」，令全港市民生活得「非常不舒服」。他
希望特首普選方案盡快通過，令香港社會恢復和
諧、立法會恢復有秩序的運作，讓市民「安居樂
業，努力工作，再改善我們的生活」。

王國興：須顧及基層「飯碗」
王國興則強調，落實2017年特首普選方案是

「完全合情合理」，也是市民權利，工聯會要全
力維護市民的政治權利。而落實特首普選方案，
亦與「全香港300幾萬名打工仔的權益有關」、
「一致」及「完全脗合」，可惠及所有打工仔。
王國興解釋，落實特首普選方案後，打工仔可

透過選舉，要求候選人採納意見，或使他們（候
選人）考慮基層的訴求，如盡快取消強積金對
沖、要求就標準工時立法及統一假期，「這樣就
不會被拖延」！

麥美娟：反對派「阻住地球轉」
麥美娟指出，落實特首普選方案，就能令有關

候選人「落區見市民、聽我們打工仔的訴求」，

加上候選人在提出政綱時也需顧及民意，「係好
簡單嘅道理」，市民可向候選人表達訴求：「點
解（反對派）唔畀返個機會我哋嘅市民去表達佢
哋嘅意見？點解唔畀我哋嘅市民同參選人講出佢
哋嘅要求？」
她續說，2017年特首普選方案一旦落實，下
一步就是落實立法會普選，若反對派堅決阻撓特
首普選，立法會普選也無法向前，「究竟點樣先
對市民最好、對民主發展最好，呢個係好簡單嘅
道理。」
她批評反對派「咩嘢係阻住地球轉呢？就係

（反對派）呢啲喇！」
坊間多個民意調查均反映，過半數的受訪市民

皆支持通過2017年特首普選方案，麥美娟批
評，反對派經常聲稱有關調查「無根據」，實質
原因是「呢啲數字，唔啱佢哋使，同唔啱睇，就
話人哋啲調查唔啱！」
麥美娟強調，長期的政治爭拗，令市民「太厭

悶」，不應讓此「厭悶落去」，反對派議員須以
客觀態度看待民調的結果，並多聽民意，讓香港
繼續向前行，「畀返張選票畀選民，等民主邁開
這一步。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

廣大香港市民都希望在2017年

落實「一人一票」普選特首。工

聯會約40名代表昨日到立法會

請願，工聯會議員強調，特首普

選「睇得到又摸得到」，落實普

選方案更能讓社會恢復和諧、立

法會恢復秩序，連繫着全港300

多萬名打工仔的權益，可惠及所

有打工仔，是全港市民安居樂

業、改善生活的重要因素。工聯

會促請反對派議員順應民意，讓

2017年特首普選方案通過，讓

香港市民「可以安居樂業，努力

工作，再改善我們的生活」。

■■工聯會昨請願工聯會昨請願，，強烈強烈
要求立法會順應民意要求立法會順應民意，，
通過政改通過政改。。 劉國權劉國權攝攝

■陳先生表示，非常渴望2017年落實特首普
選。 鄭治祖攝

■何氏夫婦狠批，反對派「咩都反」，「咩都
阻住晒！」 鄭治祖攝
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